

りすのき だより

2024 りすのき保育園 12月1日

今年も保育園駐車場のコニファーの木にライトが灯ります。(このお便りが皆さんの手元に届くころには付いていることでしょう。) クリスマンホームの我が家は、クリスマスは一大イベントです。実家の庭には、兄が生まれた時に買ったという2m以上のもみの木があり、父が飾りつけをします。夜にはライトが付いて、近所の方や時には配達の方にもお礼を言われたとか。残念ながら今年、父も高齢になったことと木が大きくなりすぎて手入れが難しくなったことで切ってしまいましたが、50年以上、ご近所の皆さんと私たち家族と楽しませてくれました。一面の詩にもあるように、クリスマスのこの時期は特に周りのみんなに優しく、温かい気持ちをもってすごすことができるよう、私自身も意識していきたいと思います。

12月心も体も元気にすごせますように。

理念

- りすのき保育園は、キリスト教精神に基づき、乳幼児の健康な心身の成長をめざした保育と保育運営を行っていきます。

活動

- 劇ごっこを楽しみながらクリスマスの意味を知る。また、身近な人に手作りプレゼントを贈り共に喜び合う。
- 寒さに負けず季節のあそびを楽しみ元気な体を作る。(鬼ごっこ等)

キリスト教保育

「今日ダビデの町で、あなたがたのために救い主がお生まれになった。この方こそ主なるキリストである。」ルカによる福音書2章11節

キリスト教の暦では、昨日からアドベント(待降節)に入りました。幼児はクリスマスを迎える準備として劇の練習に取り組み始めました。当日を楽しみに待ちたいと思います。師走を迎え、この一年を振り返りますと、新年早々の能登地震を初め、世界中で繰り返えされる自然災害の多くが地球の温暖化によるものであり、先進国の豊かさの追求による結果である事実を否めません。昨日のマイクロプラスチック問題を取り上げた国際会議においても同じ課題であり、よりよい選択と決議が出来そうにありません。またロシアによるウクライナ侵略は終息が見えず、イスラエルのガザ地区への圧倒的な軍事力による攻撃はジェノサイドとしか思えません。様々な課題を抱えて、希望を持つことが難しい社会的背景がある日常ですが、私たちは幼い命と向き合い、喜びを共にしながら、また他者とより良い関係を結びつつ、社会、そして世界を平和へと導く一員になりたいものですね。福島

消息

- (職員) [] 都合により退職
- [] 就職
- [] 就職 よろしく願いいたします
- (実習生) 子育て支援員
- (ボランティア) おはなし木のみ(絵本読み聞かせ)
- [] 毎週水曜日に来園します

りすのき美術館

- 世界のクリスマスオーナメント

予定日程

- 7日(土) クリスマス礼拝・祝会 [幼児・保護者]
- 9日(月) クリスマス会 [地域・乳児] クリスマスリース作り
- 10日(火) 避難訓練
- 11日(水) のんのんクラブ
- 13日(金) 食べ物の話 お弁当箱給食 性的話 [幼児保護者・職員] (麻の実助産所より)
- 17日(火) 身体の話 [年中・年長] (麻の実助産所より)
- 18日(水) 誕生日会 こりすキッチン
- 19日(木) 身体測定
- 20日(金) ブーク人形劇場 [年長]
- *年末年始休園(12/29~1/3) どうぞよろしくお願いいたします。

とよるあにめたのみきスマスおク貧 夜 咄 屍 マスリク
外 くし 空 れ上
とよるあに のは 棘
たれらめばい 星に
むし 空
子
にちなもど

高畑 耗 治



✿ ✿ ✿ くるみの部屋 (0才) ✿ ✿ ✿

くるみの部屋の子に「オムツを替えるにいこう」「着替えをいにいこう」と声をかけると、大人に向かって両手を広げてくれたり、交替する所に大人と一緒に歩いてきてくれたりします。その子に向き合い、目を合わせ「洋服着るね。右手を入れてね。」「オムツをはよ。左足出てきたね。」など一つひとつのことに声をかけ替えています。子ども自身も体を動かして洋服の袖口に手や腕を通そうとしたり、足を曲げたり伸ばしたりしてズボンや脱ぎ着しようとしていたり、お尻をあげてオムツをはおのに協力してくれたり、参加してくれる姿も増えてきました。替えた後は「きれいになったね。」「さっぱりして気持ちいいね。」と言葉にして、気持ちを通わせています。子どもと大人でやりとりしながら、一対一の大切なひとときです。忙しい時間を積み重ねながら、自分が大事にされていることを子ども達がたくさん感じて過ごしてくれると嬉しいです。

✿ ますます寒くなる時期、体調に気を付けて過ごしていきます。 ✿

まつぼっくりの部屋 (2才)

少しずつ冬の訪れも感じる頃となりました。先日、まつぼっくりの部屋では、小麦粉粘土を作って遊びました。「せゆらから」「まもちい〜と」感触も楽しみながら、丸めたり、ちぎったりのぼしたりして楽しん遊びました。また、食事にも興味がある子どもたち、先日果物で解のりんごが出てきてびっくり！ 食堂の方から「おうりん」という種類の名前を聞いて、後日お前の王林りんごを触らせてもらいました。匂いをかいだり、「ざらざらしてる」と手の感触も楽しみ、まつぼっくりへの興味が増えている子どもたちです。今日は、クリスマスもありますね。毎日を元気に過ごしてまた元気に気持ちもあって、迎えたいと思います。

なつめの部屋 (1才)

本格的に寒い日が増えてきましたね。冬の自然に囲まれながら、なつめの子どもたちは元気いっぱいにあそんでいます。散歩先では斜面を歩行でのぼりおろしたり、両手足を使って石垣にぼい登ったり、広い原っぱでは沢山走ったりと、体の使い方、それぞれに成長を感じる毎日です。今月も、戸外あそびで伸び伸びと体を動かしてあそびたいと思います。お部屋では、お友だち同士で「いっしょにあそぼう」と誘い合ったり、「かいて」「あうだい」のやり取りも盛んに見られるようになってきました。お互いの気持ちも大事にしなが、関わりを見守ってまいります。

どんぐりの部屋 (3・4・5歳児)

クリスマス祝会 12/7(土)
3才児の部、4.5才児の部
わらべうた、又学あそび、かしのマヒンはページェットをします。親子で心温まる会になりますように。

12/18(水) こりすキッタン
クリスマスケーキを作ります。
どろケーキにしようかな？
なにものせようかな？ 子ども達と一緒に考えて楽しみます。

12/20(金) プーク人形劇 (かしのみ、5才児)
人形劇場場入出陣します。詳しくはお知らせをご覧ください。

戸外遊びの予定

くるみ 暖かい日にはおひさまテラスや近隣の公園へ行き、自然を感じながら体を動かしてあそびます。
なつめ おひさまテラスやそよかぜのお庭、散歩に出かけ、たくさん体を動かしてあそびます。
まつぼっくり 体をたくさん動かして、戸外で元気にあそびます。
どんぐり 戸外で体操をして体を温めてからあそびます。冬を感じながら戸外でたくさん過ごします。

木の実の部屋 (子育て支援)

おともパーティーも 終わり
おとも おもちゃも!!

今月はクリスマス会
12月1日は今年も終わり。

少少う このみの部屋に遊びに来られる親子がおり、うれしいです

来年1月はお正月遊びを
楽しむ会...!
お獅子に会えることを楽しみにしています

今年もご理解、ご協力ありがとうございます。来年もよろしくお願いいたします。

12月お年賀

ホットタイム

どんぐりの実の年少Mさん。
「ぼくね、どんぐりの夢が(=)あ！」
「ぼくと、ママと、パパを乗せて、キラキラのトンネルはいていって(=)あ」と、夢の話をしてくれました(=)楽しんで、ニコニコで話していました。



こどもにいちばんよいことコーナー (園連子どもの権利条約)



クリスマスリース販売
木の实を傳へて世界に一つのオリジナルリースを親子で作ってませんか。
詳細は後日ポスターでお知らせ。